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醫學院圖書館管理委員會 107學年度第 1次會議紀錄 

時間：107年 11月 7日（星期三）中午 12:10～12:50 

地點：醫學院 4樓大會議室 

主席：吳俊明 

出席：吳俊明、莊季瑛、王祈斐、王淑鶯、吳孟興(請假)、吳柏廷、林世杰、林政佑、林韋伶(請

假)、林毓志、洪明原、洪皓彰(請假)、胡淑貞、馬慧英(請假)、張雁晴、許育祥、郭立杰、

郭賓崇、陳芃潔(請假)、陳炯睿、陳雅萍(請假)、曾懷萱、游一龍、黃于玲、黃則達、黃

暉升、黃維立、楊文宏(請假)、蔡佩穎、蔡依珊、盧豐華(請假)、賴維淑、簡偉明、孫智

娟；醫事職類人員代表：韓雅斐(王美文代)、高尤娜、王興豪(請假)；學生代表：李致緯 

列席：方靜如、林彥汝、黃麗君 

記錄：黃麗君 

壹、 確認上次會議紀錄（107/4/25醫學院圖書館管理委員會 106學年度第 2次會議），請參見附

件一，pp.4-6 

貳、 107年 4月 25日圖書委員會 106學年度第 2次會議執行情形 

提 案 討 論 決 議  執行情形 列管情形 

【第一案】 

107年度書刊經費分配，提請

討論。（提案單位：醫分館） 

照案通過 依決議執行。 解除列管 

【第二案】 

108年期刊訂講，提請討論。

（提案單位：醫分館） 

 

照案通過 
一、已依決議辦理。 

二、訂購調查： 

(一) 於 107年 5月 9日寄發 108

年單位訂購調查期刊。 

(二) 回覆結果續訂期刊 100種，新

訂期刊 3種，刪訂期刊 7 種。 

(三) 口醫部、小兒部、耳鼻喉科、
皮膚科、老年所、病理部、工

衛科暨環醫所、護理系所、藥
學系及臨藥所等單位同意核
撥續訂現有期刊之不足款項。 

 

解除列管 

參、 主席報告 

各位委員大家午安，首先代表醫學院歡迎也謝謝大家參與這個圖書館管理委員會。圖書館
管理委員會其實沒有什麼很特別的事，但最重要的事是圖書館經費，學校撥給我們經費每
年都會遞減，其實並不是學校經費遞減，而是期刊雜誌的費用一直在漲。假如撥給我們的

經費不夠期刊又要漲，就要麻煩各位發揮大家的睿智，看如何合作把有限的經費做更好的
分配。 

肆、 醫分館報告 

  一、107年醫分館工作重點，請參見附件二，pp.7-9。 

  二、訂定「國立成功大學圖書館珍貴資料使用服務要點」說明，請參見附件三，pp.10-11。 

  三、修訂「國立成功大學圖書館百年書庫作業管理要點」說明，請參見附件四，pp.12。 

請委員參考p.7-9醫分館今年的工作重點，其中p.7在12/3~12/7即將辦理圖書館週的活動，
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請各位委員轉知所屬單位同仁或學生參加；p.9最後一項圖書借閱規則有一些調整，過去
所借圖書如果逾期，必須帶書到館歸還，繳清逾期費用才能續借圖書。目前因配合圖書館
自動化系統升級，新功能可方便讀者若所借圖書逾期還想續借，不須帶書到館，只要本人

或委託他人到館代繳逾期處理費用後，館員可幫忙續借所有圖書，節省讀者時間。 

伍、 報備事項 

報備「國立成功大學圖書館醫學院分館導覽及資源利用講習服務要點」修訂案，請參見附
件五，pp.13。 

本要點由館務會議通過圖委員報備，由於近年講習課程預約與參加人數越來越多，有時需
針對預約者的專業性做規劃，三個工作天可能來不及準備規劃，故將三個工作天改為五個
工作天。 

陸、 提案討論 

第一案                                                          

案由：醫分館 108年擬辦研討會主題，提請討論。（提案單位：醫分館） 

說明： 

一、為讓讀者熟悉館藏資源及提昇館藏資源利用成效，醫分館除每學期定期調查系所

科部講習課程需求，並依調查結果舉辦講習課程外，另自 105年起亦舉辦電子資

源應用於臨床教學及疾病診治之相關座談會或研討會。 

二、105年舉辦「實證醫學資料庫搜尋與應用」研討會 (邀請高雄榮總徐圭璋醫師及

新光醫院劉人瑋藥師)共計 119人參加，107年舉行「解剖學電子資源應用於醫學

教育」研討會(邀請中山醫學大學解剖學科胡明一老師) 共計 36人參加。 

擬辦：108年擬舉辦實證醫學相關主題(Systematic Review與 Embase)研討會，請參見附件

六，pp.14-15。 

討論(依發言順序)： 

孫智娟主任：請參考醫學研討會草案，若委員對研討會的主題或擬邀請講師有任何建議也

可提供圖書館。 

吳俊明副院長：實證醫學在臨床科部相當重要，不管是在品管圈或在醫療事務上都是注重

實證醫學，所以舉辦這個研討會對臨床科部幫忙相當大，對基礎學科或許比較少用到，但

是對基礎學科在使用健保資料庫或寫論文等等也許會有所幫忙。醫院也在推廣實證醫學，

尤其從醫學生開始，我們也希望利用實證醫學去參與各種比賽，有一個主題的研討會可以

讓對實證醫學有興趣的人能有所認識。請各位看一下擬邀請的三位講師，假如各位所認知

還有更好的，可以提出意見，在還未決定之前都可更換。 

陳炯睿醫師：請問講師名單是怎麼出來的？ 

方靜如館員：名單是就平時接觸經驗自網路上搜尋，及曾經聽過的課程或演講，來整理講

者曾參與過的研討會及著作；第一位李建璋醫師曾經講過 Embase資料庫，Embase資料庫

是這次贊助廠商 Elsvier的產品，所以 Elsvier曾合作舉過的場次會提到 Embase資料庫，

但不見得要整個議程都是和 Embase相關，但至少要稍微提到。第一位講師講得內容是較

概觀性的，包含文獻搜尋、研究品質評估、軟體的計量分析，他都曾介紹過。不過李醫師

的講師費比較貴，若要邀請他，需特別再請示 Elsvier主管。 

吳俊明副院長：以需要性、實際上對大家有幫忙的為主，假設醫學院或醫分館經費上有困

難，可向醫院上簽呈，由醫院的教學演講經費 support。 
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方靜如館員：第二位李卓豪醫師是比較年輕的住院醫師，目前至少已發表 2篇的 SR文章，

他的演講主題可以講整個概觀的簡介及一些實戰經驗，請他分享怎樣透過自學方法學習

SR或 meta-analysis的資訊，比較適合剛起步的人。 

胡淑貞老師：第二位講師如果只是講 SR跟 meta-analysis，本所新聘的余聰老師就是在教

授這個課程，可以善用本院／本所的師資。 

方靜如館員：這裡主要是列校外部份；校內則是想透過這次委員的推薦。第三位杜裕康教

授，他比較偏向 Stata軟體及 Network Meta-analysis這兩方面，他自己有成立 facebook專

門進行每年工作坊。這三位有不同屬性，第一位是 overview的，第二位是新興的參考對象，

第三位比較偏軟體這個部份。 

胡淑貞老師：請問第一位是否和考科藍中心是一樣的，跟 cochrane review很接近?你們要

的主題、內涵是不是跟 cochrane database跟 review是很接近的。 

方靜如館員：我們是想要從比較初階的投稿、一般 SR著手。 

胡淑貞老師：第一位跟第二位演講者是一樣的，建議只要聘一位即可。台北醫學大學有考

科藍中心專門做實證醫學，也許可以考慮邀請該中心的人員。 

方靜如館員：因為 cochrane database of systematic reviews做的 SR是比較高等級，就是黃

金標準級，有時一篇可能要 50頁或 100頁的產出，不見得大家都有這個能力或時間去進

行，有時要花很多年的時間才能完成一篇。我們擬舉辦的研討會是比較針對投稿一般期刊，

文獻的 format跟 cochrane要求的會有很大的不同。另外，cochrane中心開設的課程，費用

都可能要 5,000或 10,000以上。 

方靜如館員：提供那這麼多講師的方向，是因為每個講師切入觀點可能會不同，會給大家

不一樣的想題目的方法；或者如果沒有委託圖書館搜尋，身為臨床人員該如何進行文獻的

搜尋等等不同切入點，不同講師應會對不同的科別、不同程度有不同的效果，所以擬現場

徵詢各位老師的意見。 

吳俊明副院長：我們邀請第一及第三位，第二位請余聰老師來。假如我們醫學院本身有適

當的老師也可以來講。也不要說免費，只要對大家都有幫忙，可向醫院上簽呈，由醫院支

出部份經費。 

決議：照案通過 

柒、 臨時動議 (無) 

捌、 散會 


